

# LE PAYS BRIARD

MARDI 11 SEPTEMBRE 2001

Rebais

## Léopold Gaillard parmi les Justes

Page 17

### Un ancien Resbacien "Juste devant les Nations"



*La discrète maison des Pleux à Saint-Denis-lès-Rebais (photo extraite de La Brie en guerre de René Roy).*

Le 27 août dernier, dans toutes les communes de la région, on a commémoré la Libération. En 1944, quelques jours après le passage des troupes américaines, une cérémonie s'était déroulée devant le monument aux morts de Saint-Denis-lès-Rebais. Là, devant la foule, Marguerite Narwa rendit un vibrant hommage à tous ceux qui avaient aidé et protégé les familles juives vivant aux Pleux, de 1941 à 1944, dans la cour commune de la petite ferme

familiale (1). Elle cite notamment le chef de la gendarmerie de Rebais, Léopold Gaillard, pour son attitude courageuse. Membre de la résistance, il avait été le réel protecteur en évitant le recensement ordonné par les autorités et en fournissant des fausses cartes d'identité.

Depuis quelques années, Marguerite Narwa, dernière survivante à Paris, avait tenté des démarches et recueilli des témoignages pour obtenir le titre de Juste à Léopold Gaillard.

Enfin, une lettre datée du 7 août, en provenance de Jérusalem, affirme que le nom "Léopold Gaillard" sera bien gravé sur le mur d'honneur dans le jardin des Justes parmi les Nations à Yad Vashem Jérusalem.

**R. MOUSSEAU**

1) Voir *Brie en guerre*. M. Roy page 80.